

L'intérieur du bois est blanc ou jaunâtre vers le cœur ; mais il devient rouge à la partie inférieure du tronc qui approche de la racine. Les racines sont beaucoup plus rouges, ainsi que le dedans de leur écorce. Les naturels du pays font bouillir ces racines, et en obtiennent une teinture qui donne aux toiles une assez belle couleur safran. Si on y ajoute du bois de sappan ou tout autre bois propre à teindre en rouge, ce mélange produit une très-belle couleur rouge qui ne s'altère que difficilement. La pulpe du fruit est aromatique, d'une saveur amère un peu acerbe. On donne aux enfans ces fruits fraîchement cueillis pour les délivrer des vers.

Le morinde royoc (*morinda royoc*, L.). C'est un arbrisseau de la Chine et de la Cochinchine. Aublet l'a aussi observé à la Guiane française. Sa tige est ligneuse, foible, pliante, presque sarmenteuse, d'environ dix pieds de haut.